
2021-2022 年第二学期视觉传达设计专业师生座谈会

2022年 4 月 26日，视觉传达教研室举办了 2021-2022 年第二学期师生座谈

会。艺术设计学院雍自高院助、视觉传达设计专业的教师代表和各年级各班的学

生代表均出席了此次座谈会，会上以听取学生对学校生活方面、学习方面或课堂

教学方面的意见和建议为主，通过这种师生交流的形式，增进师生彼此的了解，

根据学生的意见进一步提高课堂教学方法，改善教学环境。

图 1 线上会议主题截图

座谈会上邓小慧主任介绍了本次座谈会的相关内容，鼓励同学们畅所欲言，

各抒己见，会上，每个班级的同学都给出了自己的意见和看法，总结如下：

首先，20 视传本科 1 班和 2 班的同学提出了以下疑问：《书籍装帧设计》

课程课时安排不够，老师做完实践操作演示 2 个课时不够用；个别课程老师上午

ppt案例太老，或一直念 ppt 的内容，没有延展；理论课老师讲完课堂内容后没

有理解透然后就要实践练习，无从下手；部分老师讲的内容和教材不一样，感觉

教材可有可无。在会上，雍院助和视传教研室邓小慧主任给出了回答：课时不够

的问题后续会在培养方案进行调整；教材是教师讲解课程内容的补充说明，涉及

教师的在教学上的问题会根据学生反映的问题进行沟通。



图 2 线上会议签到记录

其次，多个班级的同学反映线上课校园网速不好，经常闪退，影响线上学习

效果。在会上雍院及教师代表们给出了回复，学校每年会根据网络线路进行修改，

部分网络线路老化影响网速学校会联系通信部门尽快解决；如在上课期间闪退影

响考勤可以和上课老师沟通。

最后，21 级的同学针对周日补课提出疑问：虽然都是线上课但是课堂作业

并不少，周日补课加速了课程进度，还减少了休息时间。根据补课问题雍院和邓

主任进行了解答：因学期教学计划的调整，第八周的课程分五周在 3 月和 4月份

补上完毕。其他时间补课因法定节假日或暑假假期提前等原因有安排补课，任课

老师会根据实际情况进行教学内容的调整，希望同学们积极配合，有任何问题及

时与老师或学院沟通。

此次座谈会同学们踊跃发言，针对多个班级反映的网速不好影响线上课顺利

进行的问题雍院及时与相关部门联系解决，根据学生反映的其他老师在教学中出

现的问题，教研室会后及时联系相关教师督促整改，通过此次师生座谈会的交流，

增进了师生的感情，也增加了师生之间的了解。对于同学们提出的意见，教研室

与院部将认真解决并答复。
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